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O PRESIDENTE MARCELO SANTOS (UNIÃO) É O AUTOR DO 
PROJETO DE RESOLUÇÃO (PR) 6/2025, QUE CRIA A 
COMENDA DO MÉRITO LEGISLATIVO SELENA SAGRILLO 
ZUCCOLOTO, EM HOMENAGEM À ESTUDANTE DO 6º ANO 
QUE, AOS 12 ANOS, MORREU NO ATAQUE ÀS ESCOLAS DE 
ARACRUZ EM 2022. A MEDIDA SERÁ ANALISADA EM 
REGIME DE URGÊNCIA.
A HONRARIA SERÁ CONCEDIDA, PREFERENCIALMENTE 
EM SESSÃO SOLENE, A JOVENS COM ATUAÇÃO DE 
DESTAQUE NAS ATIVIDADES ESCOLARES, ESPORTIVAS E 
DE CUNHO SOCIAL. TAMBÉM SERÁ DESTINADA PARA 
PROFISSIONAIS DE RELEVÂNCIA QUE ATUAM NA REDE DE 
PROTEÇÃO DE DIREITO DAS CRIANÇAS E ADOLESCENTES. 

HEGOU A HORA DA GRANDE 
DECISÃO DO CAPIXABÃO 2025. 
NESTE SÁBADO (05), ÀS 16H30, 
NO ESTÁDIO ESTADUAL KLEBER 
ANDRADE, EM CARIACICA. RIO 
BRANCO E PORTO VITÓRIA 
ENTRAM EM CAMPO PARA 
DEFINIR QUEM SERÁ O 
CAMPEÃO ESTADUAL DESTA 
TEMPORADA. A COMPETIÇÃO 
CONTA COM O PATROCÍNIO DA 
SECRETARIA DE ESPORTES E 
LAZER (SESPORT).

O GOVERNADOR DO ESTADO, RENATO 
CASAGRANDE, ESTEVE, NA MANHÃ 
DESTA SEXTA-FEIRA (04), EM PIÚMA, NA 
MICRORREGIÃO LITORAL SUL, PARA 
ACOMPANHAR O INÍCIO DO SERVIÇO DE 
OFTALMOLOGIA NO LANÇAMENTO DA 
“AÇÃO EM SAÚDE OFTALMOLÓGICA”, DA 
SECRETARIA DA SAÚDE (SESA). A 
INICIATIVA VISA REDUZIR A DEMANDA 
REPRIMIDA POR CONSULTAS NA 
REGIÃO. O GOVERNADOR TAMBÉM FEZ 
A ENTREGA DA REFORMA DA CRECHE 
MUNICIPAL E ASSINOU A ORDEM DE 
SERVIÇO PARA URBANIZAÇÃO DA ILHA 
DO GAMBÁ.
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AÇÕES NOS TERMINAIS DO TRANSCOL JUNTAM EDUCAÇÃO 
E SAÚDE NA SEMANA DE MOBILIZAÇÃO CONTRA A DENGUE

Os terminais rodoviários do Sistema 
Transcol de Jardim América, Campo 
Grande e  I tac ibá,  em Car iac ica , 
receberam ações de conscientização 
contra a dengue nesta quinta-feira (03). 
Os usuários participaram de jogos lúdicos 
que englobam educação e saúde no 
enfrentamento ao mosquito Aedes 
aegypti, transmissor da dengue e demais 
arboviroses, e aos cuidados à saúde.
A ação faz par te  da Semana de 
mobilização contra a dengue, organizada 
pelo Centro Integrado de Comando e 
Controle das Arboviroses (CICC – 
Arboviroses).
“Mostramos as ações com uso de 
materiais ilustrativos e de forma lúdica de 
como a população pode se prevenir da 
dengue. É uma ação em que todos são 
heróis, bombeiros e população. Todos 
ganham”, destacou o sargento Edirlan, do 
Corpo de Bombeiros Militar do Estado do 
Espírito (CBMES).
Além do Corpo de Bombeiros, as 
atividades contaram com a participação 

d e  p r o f i s s i o n a i s  d a 
Secre tar ia  da  Saúde 
(Sesa) e da Secretaria 
Municipal de Saúde de 
Cariacica, além do apoio 
da Companhia Estadual 
de Transportes Coletivos 
de Passageiros do Estado 
d o  E s p í r i t o  S a n t o 
( C e t u r b / E S )  e  d a 
Companh ia  Esp í r i t o -
santense de Saneamento 
(Cesan).
“Tivemos uma adesão 
mu i t o  impo r tan te  da 
população durante as 

atividades propostas e trabalhadas com a 
participação dos profissionais da Saúde e 
dos Bombeiros. Isso nos mostra que as 
ações de educação e saúde têm papel 
fundamenta l  na consc ient ização, 
especialmente no enfrentamento à 
dengue”, explicou o subsecretário de 
Estado de Vigilância em Saúde, Orlei 
Cardoso.
A consultora no Espírito Santo da 
Coordenação-Geral de Vigilância de 
Arboviroses (CGARB) do Ministério da 
Saúde, Lesliane Amorim, falou sobre o 
sucesso das abordagens. “A população 
ama os bombeiros. Foi uma interação 
bacana demais com a população que está 
rodando a roleta e sendo muito bem 
orientada pela equipe juntamente ao 
município”, disse.
Semana de Mobilização contra a dengue
Em uma das ações promovidas pelo 
Centro Integrado de Comando e Controle 
das Arboviroses (CICC – Arboviroses), a 
Semana de Mobilização contra a dengue 
teve início nessa segunda-feira (31) com 

ações de conscientização e educação em 
saúde voltadas à população capixaba no 
enfrentamento ao mosquito Aedes 
aegypti, transmissor da dengue e demais 
arboviroses, e aos cuidados à saúde. As 
ações acontecem até o próximo sábado 
(05).
A Semana de Mobilização contará com a 
participação de diferentes órgãos e 
instituições, além do apoio dos municípios 
capixabas.
O CICC foi instituído pelo Governo do 
Estado no último dia 10 de fevereiro. A 
reuniões acontecem quinzenalmente, 
com coordenação rea l izada pe la 
Secretaria da Saúde (Sesa) e conta com a 
participação das Secretarias da Educação 
(Sedu) e da Agricultura, Abastecimento, 
Aquicultura e Pesca (Seag); além do 
Ins t i tu to  Cap ixaba  de  Pesqu isa , 
Assistência Técnica e Extensão Rural 
(Incaper); Corpo de Bombeiros Militar do 
Estado do Espírito Santo (CBMES); 
Coordenadoria Estadual de Proteção e 
Defesa Civil (CEPDEC); Instituto Jones 
d o s  S a n t o s  N e v e s  ( I J S N ) ; 
Superintendência Estadual do Ministério 
da Saúde no Espírito Santo; Conselho 
Estadual de Saúde (CES); Colegiado de 
Secretários Municipais de Saúde do 
Espírito Santo (COSEMS/ES); e o 
Instituto Capixaba de Ensino, Pesquisa e 
Inovação em Saúde (ICEPi).
A mobilização contra a dengue visa 
promover atividades educativas e de 
conscientização em todo o Estado, com 
foco na prevenção da proliferação do 
mosquito Aedes aegypti, transmissor da 
doença, além de engajar a comunidade e 
promover ações integradas para o 
controle da doença.
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CREAS PASSA POR OBRAS DE REVITALIZAÇÃO E 
AMPLIAÇÃO EM NOVA VENÉCIA

O Centro de Referência Especializado de 
Assistência Social (CREAS) de Nova 
Venécia,  está passando por uma 
importante reforma e ampliação em suas 
instalações. A obra, realizada pela 
Prefeitura de Nova Venécia, por meio da 
Secretaria Municipal de Assistência 
Social, inclui a troca do telhado e a 
construção de um novo espaço para 
eventos que servirá de apoio ao CREAS, 
com um investimento de R$ 263.977,61, 
em convênio com o Governo do Estado.
A previsão é que a troca do telhado seja 
concluída até a metade de abril, mas as 
obras continuam, pois também está sendo 

f e i t a  a 
construção 
de um anexo 
c o m  d u a s 
salas e uma 
á r e a 
c o b e r t a . 
Apesar  da 
reforma os 
atendimento
s da unidade 
e s t ã o 
funcionando 
normalment
e.
O CREAS é 

um serviço de apoio, orientação e 
acompanhamento a famílias com um ou 
mais de seus membros em situação de 
ameaça ou violação de direitos. Em Nova 
Venécia, a unidade realiza, em média, 110 
atendimentos mensais e conta com uma 
equipe composta por dez profissionais, 
incluindo assistentes sociais, psicólogos, 
educador social, atendente, motorista e 
braçais, além da coordenação.
Para a coordenadora do CREAS, Carla 
Capucho, a revitalização do espaço é um 
compromisso com a qualidade do 
atendimento. “Ambientes bem planejados 

e estruturados refletem diretamente no 
bem-estar dos usuários e profissionais, 
garantindo mais conforto, privacidade e 
segurança. Além disso, uma estrutura 
adequada possibilita a ampliação dos 
serviços, tornando o CREAS ainda mais 
eficiente no suporte às famílias e 
indivíduos que necessitam de nossa 
atuação”, destacou.
A Secretaria de Assistência Social, 
também enfatizou a importância do 
investimento na infraestrutura do CREAS. 
“Estamos empenhados em garantir que 
essa revitalização aconteça de maneira 
efetiva, contando com o apoio da gestão 
pública, da sociedade civil e de todos os 
envo lv idos  no  fo r ta lec imento  da 
assistência social. Afinal, investir no 
CREAS é investir no cuidado, na 
dignidade e no futuro de nosso município”, 
afirmou.
O CREAS está localizado na Rua 
Itaberaba, 190, bairro São Francisco, e 
funciona de segunda a sexta-feira, das 8h 
às 11h e das 13h às 17h. Para mais 
informações, o contato pode ser feito pelo 
telefone (27) 98152-0052.
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Em alusão ao Dia Mundial da 
Saúde, comemorado em 07 de 
abril, o Hospital Estadual Dr. 
Jayme Santos Neves, na Serra, 
preparou uma programação 
interna voltada para seus 
funcionários. A inic iat iva, 
organizada pelo setor de 
Recursos Humanos, promove o 
bem-estar dos colaboradores 
p o r  m e i o  d e  a ç õ e s  d e 
conscientização e cuidados 
com a saúde física e mental.
“Abril é um mês com datas 
especiais para a área da saúde, 
por isso, preparamos uma 
programação completa para os 
nossos funcionários. Esse olhar 
voltado para o público interno é uma 
forma de demonstrarmos o quanto 
valor izamos a nossa equipe”, 
explicou a gerente do setor de 
Recursos Humanos do Hospital Dr. 
Jayme, Leila Chagas.
As atividades serão realizadas nos 

dias 15 e 16 de abril, na entrada do 
auditório do hospital, e incluem 
o f i c i n a s  e  p a l e s t r a s  s o b r e 
a c o l h i m e n t o  p s i c o s s o c i a l , 
alimentação saudável, atividade 
f í s i c a ,  p r e v e n ç ã o  d e  r i s c o s 
psicossociais no trabalho, qualidade 
do sono e técnicas de respiração. 
Além disso, será abordado o projeto 
“O que importa para você?”, que 

incentiva a reflexão sobre o que 
traz significado à vida dos 
profissionais da saúde.
A programação também faz 
parte das ações do Abril Verde, 
mês de conscientização sobre 
ac iden tes  de  t raba lho  e 
doenças ocupacionais, da 
S e m a n a  N a c i o n a l  d e 
H u m a n i z a ç ã o  d o  S U S , 
reforçando a importância da 
saúde e do bem-estar dos 
trabalhadores do hospital.
“Nosso compromisso com o 
pac ien te  começa  com a 
valorização dos profissionais, 

trabalhamos para tornar o ambiente 
d e  t r a b a l h o  c a d a  v e z  m a i s 
humanizado e saudável”, afirmou o 
diretor geral do Hospital Estadual Dr. 
Jayme Santos Neves, Joubert 
Andrade da Silva.

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação da Sesa

ENTREGA DE COMENDA E TÍTULOS RESSALTA HARMONIA 
ENTRE AS INSTITUIÇÕES

INSCRIÇÕES PRORROGADAS PARA A PÓS-GRADUAÇÃO EM 
ELIMINAÇÃO DA TUBERCULOSE E DOENÇAS DETERMINADAS 

SOCIALMENTE

O curso de pós-graduação lato sensu 
em Eliminação da Tuberculose e 
D o e n ç a s  D e t e r m i n a d a s 

Socialmente, ofertado pelo Instituto 
Capixaba de Ensino, Pesquisa e 
Inovação em Saúde (ICEPi), teve as 

inscrições prorrogadas até o dia 30 
de abr i l .  Podem se inscrever 
servidores de Secretarias Municipais 
de Saúde e de Assistência Social, 
das Superintendências Regionais de 
Saúde e de Assistência Social e das 
Secretarias Estaduais da Saúde e de 
Assistência Social.
O edital ICEPi/Sesa nº 003/2025 está 
d i s p o n í v e l  n o  s i t e 
https://icepi.es.gov.br/editais/abertos
. São 120 vagas, sendo 80 para o 
Polo Vitória e 40 para o Polo São 
Mateus, em modalidade presencial, 
com aulas quinzenalmente às 
sextas-feiras, das 8h às 17 horas, e 
aos sábados, das 8h às 12 horas. Os 
encontros serão realizados nos polos 
da Universidade Aberta do Brasil 
(UAB). A previsão de início das aulas 
é 30 de maio de 2025 e termina em 
agosto de 2026.

Esta é a primeira pós-graduação lato 
sensu com esse tema no Brasil e tem 
o  o b j e t i v o  d e  d e s e n v o l v e r 
habilidades e competências nos 
profissionais do Sistema Único de 
Saúde (SUS) e do Sistema Único de 
Assistência Social (SUAS) para a 
eliminação da tuberculose e de 
doenças socialmente determinadas 
com foco na Vigilância em Saúde.

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação da Sesa

Barra de São Francisco (ES) - Sábado - 05 de Abril de 2025
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APROVADOS EM CONCURSO DO TJES REIVINDICAM 
CONVOCAÇÃO

A s s i s t e n t e s  s o c i a i s  e 
profissionais de demais 
categorias aprovados no 
concurso público do Tribunal 
de Justiça (TJES) ocuparam 
as galerias da Assembleia 
Legislativa (Ales), na manhã 
desta quarta-feira (2), para 
reivindicar a convocação 
para os cargos. A presidente 
do Conselho Regional de 
Serviço Social, Sabrina Lúcia 
da Si lva,  part ic ipou da 
Tribuna Popular, realizada 
durante a sessão ordinária, e 
reivindicou os direitos dos aprovados 
no certame
“Quero reconhecer a participação das 
ass i s ten tes  soc ia i s  e  dema is 
categorias profissionais que hoje se 
fazem presentes aqui nesse plenário, 
reivindicando um direito legítimo de 
convocação para assumirem os seus 
cargos no Tribunal de Justiça do 
Espírito Santo”, disse, acrescentando 
que o conselho estava ali “para 
referendar toda a luta coletiva e 
empenhada das assistentes sociais 
que hoje se fazem presentes”.
De acordo com um levantamento feito 
pela categoria, em 2022 havia 16 
vagas de assistentes sociais a serem 
preenchidas no Poder Judiciário do 
Espírito Santo. “Com isso, o Judiciário, 
c o m  o  n ú m e r o  r e d u z i d o  d e 
p r o f i s s i o n a i s ,  c o m p r o m e t e 
diretamente a proteção integral da 
população mais vulnerável, tais como 
crianças e adolescentes, famílias, 
pessoas idosas,  pessoas com 
deficiência, mulheres vítimas de 
violência doméstica, que demandam 
cotidianamente a garantia de seus 
direitos em situações de grande 
complexidade”, alertou a presidente 
do conselho.
“Reconhecemos que as nomeações 
que até o momento foram realizadas 
a i n d a  s ã o  i n s u f i c i e n t e s ,  n ã o 
preenchendo o número de vagas 
advindas de aposentador ias e 
exonerações de concursos anteriores, 
o que pode ocasionar sobrecarga nas 
a tua is  equ ipes  que a tuam no 
atend imento à  população que 
d e m a n d a  a  i n t e r v e n ç ã o  d a s 
assistentes sociais em todo o território 
capixaba”, alertou.

A deputada Camila Valadão (Psol), 
que indicou o convidado para a 
Tribuna Popular, apresentou dados do 
Conselho Nacional de Justiça (CNJ) a 
favor da necessidade de convocação 
d o s  a p r o v a d o s  n o  c o n c u r s o . 
“Segundo dados da Justiça, em 
números compilados pelo CNJ, o 
Tribunal de Justiça do Espírito Santo 

era, na época (2023), a quinta corte 
menos produtiva do país. Ainda, a 
terceira corte menos produtiva entre 
todos os tribunais de menor porte do 
Brasil”, alegou a parlamentar.
Camila protocolou em 2023, primeiro 
ano de seu mandato na Casa, a 
Indicação Parlamentar 2.760 ao 
presidente do Tribunal de Justiça, a 
fim de que fossem efetivadas as 
nomeações dos aprovados no 
concurso da Corte, realizado naquele 
ano.
Pesca
O pescador e empresário Pedro 
Angelo Sobrinho também ocupou o 
espaço da Tribuna Popular para 
defender sua categoria. “Quero falar 
em nome dos 27 mil pescadores 
artesanais registrados no Estado do 
Espírito Santo. Apesar de que esse 
número, ele não é verdadeiro, 
infelizmente, porque o que ocorreu no 
Espírito Santo e no Brasil todo, aqui 
pessoas inescrupulosas, criaram 
associações de pescadores falsas, 
para registrar pescadores que nunca 
pescaram, que nunca estiveram no 
mar”, denunciou.
O convidado afirmou que pessoas se 
cadastram nessas associações para 
receberem o seguro-defeso, pago aos 
profissionais da categoria durante o 
período de reprodução dos peixes, 
quando a pesca fica proibida. “E 
também, no caso do Espírito Santo em 
part icular,  as indenizações da 
Samarco em função do acidente 
ocorrido em Mariana, que contaminou 
o Rio Doce”, explicou o convidado.
“O número real hoje de pescadores 
trabalhando mesmo na pesca e 
vivendo da pesca no Espírito Santo é 
de cerca de 11 mil pessoas. São 11 mil 
famílias que vivem da pesca e essas 
famílias produzem hoje cerca de 1.200 
toneladas de pescado. Isso coloca o 
Espírito Santo entre o terceiro e o 
quarto maior produtor de pescados do 
Brasil, apesar de termos um estado 
relativamente pequeno. Dessas 1.200 
toneladas, mais de 600 toneladas são 
e x p o r t a d a s  e  i s s o  g e r a  u m 

faturamento anual de mais 
de US$ 6 milhões”, disse.
Condições de trabalho
O pescador falou também 
das péssimas condições de 
trabalho para a categoria e 
reivindicou locais ideais para 
a t r a c a m e n t o  d a s 
embarcações. “Eu vim aqui 
pedir socorro. A atividade da 
pesca no Estado do Espírito 
S a n t o  e s t á  c o r r e n d o 
iminente risco de extinção. 
Eu não estou exagerando. 
Extinção mesmo. Porque a 

nossa atividade, ela requer um local 
estratégico para atracar”, pontuou. 

“Requer um local onde os barcos 
possam estar para atracar, onde 
possam ser abastecidos de óleo 
diesel, de gelo, onde possam ser 
reparados em estaleiros, consertados, 
e que possam desembarcar  o 
pescado com as condições de higiene 
e de cuidados necessários, uma vez 
que o pescado é alimento. E esse 
conjunto de necessidades requer um 
local estratégico”, complementou o 
convidado. 
“Não é qualquer local que dá para 
fazer isso. O nosso problema é que 
esses locais, eles têm um alto valor 
imobiliário e eles têm um alto valor 
empresarial e esse alto valor está 
atraindo a ganância polít ica, a 
ganância econômica de pessoas e 
grupos contra os pescadores. Então 
esse é o maior problema hoje do 
pescador do Estado de Espírito Santo, 
o maior problema dos pescadores em 
vários lugares do Brasil”, concluiu o 
profissional.
O convite para falar sobre o tema foi 
feito pelo deputado Coronel Weliton 
(PRD). O parlamentar afirmou que 
está atento à pauta. “Nós somos 
solidários e colocamos à disposição o 
nosso mandato, tenho certeza de que 
o presidente também, para que toda e 
qualquer iniciativa, cobrança ou ações 
que nós possamos fazer  se ja 
realizada, portanto, conte conosco”, 
afirmou o deputado.
Outros convidados
A Tribuna Popular também recebeu 
Arno Stuhr, a convite do deputado 
Adi lson Espindula (PSD),  que 
apresentou projeto de sua autoria de 
tradução da Bíblia para o pomerano. E 
a  c o n v i t e  d o  d e p u t a d o  J o s é 
Esmeraldo (PDT), o biólogo Paulo 
Fernando de Lima abordou o tema 
“Síndrome do Prédio Doente: A 
importância da qualidade do ar em 
ambientes climatizados”.

Barra de São Francisco (ES) - Sábado - 05 de Abril de 2025
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COLATINA BUSCA MAIS DE R$ 85 MILHÕES EM 
INVESTIMENTOS POR MEIO DO NOVO PAC

A Prefeitura de Colatina, por meio da 
Secretar ia Munic ipal  de Obras, 
protocolou junto ao Governo Federal 
um amplo pacote de solicitações que 
ul t rapassam R$ 85 mi lhões em 
investimentos, por meio do programa 
Novo PAC Seleções. O objetivo é 
garantir novas obras e melhorias 
estruturais em diversas áreas do 
município, promovendo avanços 
significativos na Saúde, Educação, 
Mobilidade e qualidade de vida para a 
população colatinense.
Entre os projetos pleiteados estão: a 
construção de uma nova creche; a 
aquisição de ônibus escolar para 
atender à área rural; a construção de 
uma nova Unidade Básica de Saúde; de 
uma nova Policlínica Municipal; além da 
aqu is i ção  de  onze  combos  de 
equipamentos para diversas unidades 
de saúde, kits para teleconsultas e três 
novas ambulâncias para o SAMU.
A proposta também contempla a 

construção de mais uma 
unidade do CAPS II 
(Centro de Atenção 
Ps i cossoc ia l ) ,  com 
e s p e c i a l i z a ç ã o  e m 
t r a t a m e n t o s  p a r a 
alcoolismo e drogas; a 
implantação de uma 
unidade odontológica 
móvel  para atender 
comunidades carentes e 
do interior; obras para 
contenção de encostas 
em áreas de risco; e a 
c o n s t r u ç ã o  d e  u m 

espaço esportivo comunitário para 
promoção da saúde e do lazer.
O Novo PAC Seleções, em sua 
segunda edição, é um programa do 
Governo Federal voltado à realização 
de obras e empreendimentos em áreas 
essenciais à população brasileira, com 
f o c o  e m  s a ú d e ,  e d u c a ç ã o , 
infraestrutura urbana, qualidade de vida 
e lazer, com participação direta de 
m u n i c í p i o s  e  e s t a d o s  n o s 
investimentos.
O pre fe i to  de  Co la t ina ,  Renzo 
Vasconcelos, destacou a importância 
da busca por recursos em parceria com 
todas as esferas de governo:
“Em tão pouco tempo da atual gestão, já 
estamos com um plano ousado, 
buscando verbas e apresentando 
p r o j e t o s  e m  d i v e r s a s  á r e a s 
fundamentais para a nossa cidade. 
Nosso compromisso é com as pessoas, 
c o m  o  c u i d a d o  e  c o m  o 

desenvolvimento de Colatina. Estamos 
trabalhando incansavelmente para 
avançar em todas as frentes e fazer 
com que nossa cidade siga no caminho 
do progresso.”
Já o secretário municipal de Obras, 
Vinícius Bravo, reforçou o trabalho 
técnico da equipe e o empenho na 
elaboração dos projetos:

“Nosso time está atuando com muito 
foco e dedicação. Sabemos dos 
desafios enfrentados ao longo dos anos 
e daquilo que foi deixado para trás. 
Nosso objetivo é resolver o que ficou 
sem solução, tirar do papel o que nunca 
saiu e também inovar, trazendo 
melhorias concretas para Colatina. 
Essa busca por recursos é uma missão 
contínua e estratégica da Secretaria de 
Obras.”

Com essa articulação ativa junto ao 
Governo Federal, Colatina demonstra 
sua capacidade técnica, planejamento 
e compromisso com um futuro melhor 
para toda a população. O município 
segue em frente, com obras que 
transformam vidas e garantem mais 
dignidade para os colatinenses.

Foto: Secretaria de Comunicação 
Social da Prefeitura de Colatina.

Informações à Imprensa:
Secretaria Municipal de Assuntos 
Institucionais e Comunicação Social
 

UNIDADES DE SAÚDE COM HORÁRIO ESTENDIDO JÁ 
ATENDERAM QUASE 3 MIL PACIENTES EM COLATINA

Em apenas 45 dias, as cinco Unidades 
de Saúde com Atendimento Estendido 
em Colatina já prestaram assistência 
essencial a quase 3 mil pacientes. A 
iniciativa, que começou em janeiro, tem 
garantido mais acesso e qualidade nos 
serviços de saúde para a população.
O pre fe i to  Renzo Vasconce los 
destacou a importância desse avanço 
para a cidade:
“A saúde da nossa população é 
prioridade, e os números mostram que 
estamos no caminho certo. Em apenas 
45 dias, quase 3.000 colatinenses já 

foram atendidos nas 
Unidades de Saúde com 
Atendimento Estendido. 
I sso  s i gn i f i ca  ma is 
a c e s s o ,  m a i s 
comodidade e, acima de 
tudo, mais qualidade no 
atendimento. Seguimos 
t r a b a l h a n d o  p a r a 
ampliar ainda mais esse 
serviço, garantindo que 
t o d o s  t e n h a m 
ass is tênc ia  quando 
precisarem.”

As unidades que funcionam até as 22h 
são:
Carlos Germano Naumann
São Silvano
Ayrton Senna
Columbia
Honório Fraga
E em breve, o atendimento também 
será ampliado para a Unidade de 
Saúde do bairro Bela Vista.
O secretário de Saúde Raul Amicci 
também ressaltou os benefícios da 

medida. “Essa iniciativa tem sido um 
grande avanço para a saúde de 
Colatina. Com o horário estendido, 
conseguimos oferecer um atendimento 
mais acessível para a população, 
especialmente para aqueles que têm 
dificuldades de buscar assistência 
médica durante o dia. Os resultados já 
demonstram o impacto positivo dessa 
medida, e em breve, com a ampliação 
p a r a  a  U B S  d o  B e l a  V i s t a , 
conseguiremos atender ainda mais 
pessoas com qualidade e eficiência.”
O horário estendido permite que 
moradores dos bairros do entorno 
busquem atendimento médico sem 
restrições, incluindo avaliações de 
urgência e emergência. A medida é 
especialmente voltada para quem 
trabalha durante o dia e não conseguia 
acessar os serviços de saúde nos 
horários convencionais.

Informações à Imprensa:
Secretaria Municipal de Assuntos 
Institucionais e Comunicação Social
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GOVERNO DO ESTADO CELEBRA 1 ANO DE CONCESSÃO DO 
SUBSÍDIO PARA ENTRADA DA CASA PRÓPRIA

O Governo do Estado, por meio 
da Secretaria de Saneamento, 
Habitação e Desenvolvimento 
Urbano (Sedurb), realizou, 
nesta quinta-feira (03), uma 
solenidade para celebrar o 
primeiro ano da concessão do 
subsídio para a entrada da 
casa própria, por meio do 
Programa Estadual Nossa 
Casa. O evento foi realizado no 
Palácio Anchieta, em Vitória, 
com a presença do governador 
Rena to  Casag rande ,  de 
au to r idades  es tadua is  e 
beneficiários do programa.
Desde sua implementação, o Programa 
Estadual Nossa Casa, em parceria com 
o Minha Casa, Minha Vida, já viabilizou 
2.500 financiamentos habitacionais. O 
investimento estadual já soma R$ 50 
milhões, evidenciando o compromisso 
do governo com a habitação popular.
“O Nossa Casa é um programa 
maravilhoso que ajuda na conquista da 
casa própria. Serão R$ 200 milhões em 
subsídios para que as pessoas 
realizem seu sonho. A administração 
pública deve ser um instrumento para 
dar dignidade às famílias. Estamos 
aportando agora recursos para 

financiar 1.100 casas para moradia no 
campo. Ter uma moradia é sinônimo de 
dignidade e fico alegre em poder 
entregar uma casa para uma pessoa de 
idade que passou a vida inteira sem sua 
própria moradia”, afirmou o governador.
O  s e c r e t á r i o  d e  E s t a d o  d e 
S a n e a m e n t o ,  H a b i t a ç ã o  e 
Desenvolvimento Urbano, Marcos 
Soares, destacou a importância do 
programa para garantir dignidade às 
famílias capixabas: "Este é um marco 
fundamental para a política habitacional 
do Espírito Santo. A casa própria é mais 
do que um imóvel, é um direito, um 
símbolo de estabilidade e segurança 
para milhares de famílias. Com o 

sucesso do primeiro ano, 
reafirmamos o compromisso 
de ampliar ainda mais o acesso 
à  morad ia  d igna  para  a 
população capixaba.”
Desde dezembro de 2023, o 
Governo do Estado vem 
a m p l i a n d o  o s  r e c u r s o s 
dest inados ao programa. 
F o r a m  R $  5 0  m i l h õ e s 
aportados para os contratos de 
2024, e, mais recentemente, 
um novo aporte de R$ 50 
milhões foi realizado para 
garantir as operações de 2025. 

Ao todo, o programa prevê um 
investimento de R$ 200 milhões nos 
próximos quatro anos, consolidando-se 
como uma das maiores iniciativas 
estaduais de incentivo à habitação.
Com o sucesso já consolidado, o 
estado segue avançando na promoção 
do direito à moradia e no fortalecimento 
do setor habitacional, garantindo que 
mais capixabas tenham acesso a um lar 
digno e seguro.

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação do 
Governo

GOVERNADOR REALIZA VISITA TÉCNICA ÀS OBRAS DO CAIS 
DAS ARTES

O governador do Estado,  Renato 
Casagrande, realizou, na manhã desta 
quinta-feira (3), uma visita técnica às obras 
do Cais das Artes, em Vitória. A comitiva 
in tegrada também de técn icos  e 
engenheiros avaliaram os trabalhos de 
construção do empreendimento. A 
previsão de conclusão do museu é até 
janeiro e o restante em 2026, com 
investimento de mais de R$ 150 milhões. 
As obras estão sendo realizadas pelo 
Departamento de Edificações e de 
Rodovias do Espírito Santo (DER-ES).
“Essa  obra  teve  a lguns  g randes 
problemas desde seu início, em 2010. A 
empresa contratada inicialmente não teve 
condições de continuar a obra e a 
abandonou. Tivemos que fazer uma nova 
licitação. O governo seguinte não deu 
sequência e resolveu paral isar  a 
construção novamente. Quando retornei 
ao governo em 2019, iniciamos as 
tratativas para a retomada das obras. Só 
que o caso foi parar na Justiça e só 
fechamos um acordo junto ao consórcio 
responsável e homologado pelo Poder 
Judiciário em julho de 2023”, explicou o 
governador.
Casagrande falou sobre a expectativa com 
a entrega à população do complexo 
cultural: “A partir do final deste ano já 
queremos ter esse equipamento cultural 
disponível para nossa população. Que o 
Cais das Artes seja um instrumento do 
n o s s o  d e s e n v o l v i m e n t o .  E s s e 
equipamento nos permite entrar na rota de 
g r a n d e s  e v e n t o s ,  a t é  m e s m o 

i n t e r n a c i o n a i s .  S e r ã o  s a l a s  d e 
exposições, museu, teatro, cafeteria, 
r e s t a u r a n t e ,  u m  l i n d o  l o c a l  d e 
entretenimento, cultura, lazer e que 
potencializará nosso turismo.”
As obras de conclusão de construção do 
empreendimento incluem a recuperação 
d e  e s t r u t u r a s  m e t á l i c a s , 
impermeabilizações e dutos de ar. Será 
instalado os painéis pré-moldados da 
rampa do Museu e continuação da 
concretagem do piso do Teatro. Ainda 
serão instaladas a conclusão das 
consultorias de luminotécnico, áudio, 
vídeo, cenotecnia, caixilhos, vidros.
O teatro já conta com alvenaria, sanitários 
e bar, concretagem de piso de concreto. 
N o  m u s e u  j á  f o i  e x e c u t a d a  a 
impermeabilização de piso de concreto e 
foram conc lu ídos os  serv iços de 
instalação sistema de climatização, 
compartimentação vertical, instalação de 
insertos das placas pré-moldadas do 
edifício anexo.
D e  a c o r d o  c o m  o 
cronograma do DER-ES, 
as próximas intervenções 
serão na estrutura do teatro 
com a concretagem de 
p i s o s  d e  c o n c r e t o , 
instalações elétricas e 
h i d r o s s a n i t á r i a s , 
tratamento de concreto 
aparente, piso de escadas, 
a lvenar ia,  chapisco e 
reboco.
A i n d a  e s t ã o  n a 

programação a manutenção de ponte 
rolante e reservatório de água, parede 
drywall, continuidade da instalação do 
sistema de climatização do museu , além 
da regularização de piso, revestimento de 
granito de piso e parede, parede drywall, 
recuperação e cobertura da passarela do 
edifício anexo.
“A proximidade da conclusão do Cais das 
Artes representa um marco para a cultura 
capixaba e nacional. Com esse novo 
espaço, o Espírito Santo estará apto a 
receber espetáculos de grande porte, 
nacionais e internacionais, fortalecendo 
seu papel no cenário cultural. A obra 
simboliza um avanço significativo para a 
valorização da arte e da cultura no estado”, 
comentou o diretor-geral do DER-ES, José 
Eustáquio de Freitas.

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação do Governo
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CAMPO LIMPO: IDAF COORDENA AÇÃO DE RECOLHIMENTO DE 
EMBALAGENS DE AGROTÓXICOS CONTAMINADAS

Como parte das ações 
previstas na Lei Estadual 
12.323/2024, que instituiu 
a Semana do Campo 
Limpo, a ser coordenada 
pelo Instituto de Defesa 
Agropecuária e Florestal 
do Espírito Santo (Idaf), foi 
realizada, nessa quarta-
feira (2), no município de 
Boa Esperança,  uma 
c a m p a n h a  d e 
r e c o l h i m e n t o  d e 
embalagens vazias de 
a g r o t ó x i c o s  n a s 
propr iedades rurais.  A ação foi 
organizada pela Gerência Local do Idaf 
de Pinheiros, com o apoio do Sindicato 
dos  Traba lhado res  Ru ra i s ,  da 
Prefeitura municipal, e da loja e 
armazém da Cooperativa Agrária dos 
Cafeicultores de São Gabriel da Palha 
(Cooabriel) que fica em Boa Esperança.
Foram instalados três pontos de coleta 
no município e, ao longo do dia, os 
produtores compareceram para fazer a 
devolução das embalagens vazias de 
agrotóxicos. Ao todo, foram entregues 
2.409 embalagens. No momento da 
entrega, os fiscais do Idaf prestavam 
orientações ao produtor, acerca da 
forma correta de fazer a tríplice 
lavagem das embalagens e das 
obrigações quanto aos prazos e locais 
p a r a  d e v o l u ç õ e s  f u t u r a s  d a s 
embalagens vazias.
Para o gerente do Idaf de Pinheiros, 
Alex Fávaro, responsável também pelo 
gerenc iamento do Idaf  de Boa 
Esperança, é importante o Idaf estar à 
f r e n t e  d e s s e  p r o c e s s o  d e 
conscientização ao produtor rural, 
coordenando campanhas. Segundo 
Fávaro, a participação do Estado nesse 
contexto é sempre necessária para 
manter o campo mais limpo, reduzindo 
os riscos ao meio ambiente a partir da 
permanência dessas embalagens no 
meio rural.

“Durante as abordagens, no momento 
da devolução das embalagens vazias, 
foi possível notar que o produtor rural 
tem consciência da obrigação de fazer 
a  devo lução  das  emba lagens , 
entretanto, essa logística acaba não 
sendo tão eficiente. É importante 
l embra r  que  o  p rodu to r  r u ra l , 
consumidor desses produtos, deve 
segu i r  as  no rmas  e  con t i nua r 
devolvendo as embalagens vazias de 
agrotóxicos nas lojas agropecuárias 
autorizadas pelo Idaf”, disse o gerente.
Para o agricultor Paulo Santos, esse 
tipo de evento facilita a vida do 
trabalhador do campo. “O ponto de 
coleta estava ali na comunidade rural 
próxima do meu sítio e, isso facilitou 
muito o transporte do material até o 
ponto de coleta. A ação também ajuda a 
conscientizar sobre a importância do 
descarte correto, sem prejudicar o meio 
ambiente”, afirmou o produtor rural.
Como fazer o descarte corretamente
De acordo com a legislação, as 
emba lagens  vaz ias  devem ser 
devolvidas na unidade de recebimento 
indicada na nota fiscal de compra do 
produto ou na loja em que foram 
adquiridas. As embalagens rígidas 
devem ser lavadas previamente, 
processo conhecido como tríplice 
lavagem, e entregues junto com as 
tampas. Todo estabelecimento que 
comercializa agrotóxico deve ter um 

local  para receber as 
embalagens.
Orientações:
Tr í p l i c e  l a v a g e m :  A s 
e m b a l a g e n s  d e 
a g r o t ó x i c o s ,  m e s m o 
depois de esvaziadas, 
a i n d a  c o n s e r v a m 
pequenas quantidades de 
produtos.  Por  isso,  o 
p r o c e d i m e n t o 
recomendado é lavar três 
vezes  o  rec ip ien te  e 
retornar a água para a 
b o m b a  u t i l i z a d a  n a 

ap l i cação .  A cada  l avagem,  a 
quantidade de resíduo deverá diminuir. 
Confira como realizar o procedimento:
Adicione água limpa à embalagem até 
um quarto do seu volume. Tampe bem a 
embalagem e agite por 30 segundos. 
Despeje a água de lavagem no tanque 
pulverizador. Faça esse procedimento 
três vezes e posteriormente pulverize o 
conteúdo na lavoura.
Fure o fundo da embalagem para que 
ela não possa ser utilizada novamente.
Embalagens não laváve is :  são 
embalagens que não podem ser 
lavadas, como sacos plásticos, de 
papel ou plásticos metalizados, além de 
caixas secundárias de papelão usadas 
para transportar outras embalagens. 
Com esses produtos, é necessário 
esvaziar completamente durante o uso 
e guardar a embalagem dentro de um 
saco plástico próprio para essa 
finalidade, que deve ser fornecido pela 
loja que vendeu o produto.

Onde armazenar: Toda embalagem, 
após lavada, deve ser furada e 
guardada com a tampa em local seco e 
s e g u r o .  A n t e s  d e  d e v o l v e r  a s 
e m b a l a g e n s ,  o  p r o d u t o r  p o d e 
armazená-las em caixas de papelão.

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação do Idaf

MARCELO SANTOS SUGERE HONRARIA PARA JOVENS DE 
DESTAQUE

O presidente Marcelo Santos (União) é 
o autor do Projeto de Resolução (PR) 
6/2025, que cria a Comenda do Mérito 

Legislativo Selena Sagrillo 
Zuccoloto, em homenagem 
à estudante do 6º ano que, 
aos 12 anos, morreu no 
a taque às  esco las  de 
Aracruz em 2022. A medida 
será analisada em regime 
de urgência.

A honraria será concedida, 
p re fe renc ia lmen te  em 
sessão solene, a jovens 
com atuação de destaque 
nas atividades escolares, 
esport ivas e de cunho 

social. Também será destinada para 
profissionais de relevância que atuam 
na rede de proteção de direito das 

crianças e adolescentes. 

“A comenda busca incent ivar a 
d e d i c a ç ã o  a o s  e s t u d o s ,  a o 
desenvolvimento intelectual, à prática 
esportiva e às atividades culturais, com 
o objetivo de reduzir a evasão escolar e 
promover o engajamento social de 
crianças e adolescentes. Por outro 
lado, também exalta o papel essencial 
dos profissionais da rede de proteção, 
q u e  d e s e m p e n h a m  f u n ç õ e s 
fundamentais na garantia de direitos e 
na proteção integral das crianças e 
adolescentes”, defende o autor no 
texto.
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Chegou a  hora  da 
grande dec isão do 
Capixabão 2025. Neste 
sábado (05), às 16h30, 
no Estádio Estadual 
Kleber Andrade, em 
Cariacica. Rio Branco e 
Porto Vitória entram em 
campo para def in i r 
quem será o campeão 
e s t a d u a l  d e s t a 
t e m p o r a d a .  A 
competição conta com 
o  p a t r o c í n i o  d a 
Secretaria de Esportes 
e Lazer (Sesport).

No primeiro confronto da final, 
realizado na terça-feira (1ª), o Porto 
Vitória levou a melhor ao vencer por 1 
a 0, gol marcado por Thainler, de 
pênalti, já no final do segundo tempo. 
Com esse resultado, o “Verdão” tem 
a  van tagem do  empate  para 
conquistar seu primeiro t í tulo 
estadual. Já o Rio Branco precisará 
vencer por pelo menos um gol de 
diferença para levar a decisão aos 
pênaltis. Caso vença por dois ou 
mais gols,  o t ime capa-preta 
levantará a taça e celebrará o 
b icampeonato ,  fe i to  que não 
acontece desde 1983.
O Rio Branco é o atual campeão e 
também o maior vencedor da história 

do campeonato, com 38 títulos. Por 
outro lado, o Porto Vitória, clube 
fundado em 2014 e participando 
apenas pela terceira vez da elite do 
futebol estadual, busca um título 
inédi to,  que consol idar ia sua 
ascensão no cenário capixaba.
As campanhas das duas equipes 
foram marcadas por altos e baixos. 
Apesar de iniciarem o torneio como 
favor i tos,  ambas enfrentaram 
momentos de crise, incluindo trocas 
de técnico e resultados adversos. O 
Porto Vitória, inclusive, chegou a 
brigar contra o rebaixamento, 
garantindo sua classificação na 
última rodada com uma vitória sobre 
o Rio Branco de Venda Nova. No 
entanto, na fase mata-mata, os times 

demonstraram força: o 
Rio Branco eliminou 
C a p i x a b a  e  a 
arquirrival, Desportiva, 
enquanto o Porto Vitória 
superou Real Noroeste 
e Vitória.

Com promessa de casa 
c h e i a  n o  K l e b e r 
Andrade, a final do 
Capixabão 2025 deve 
s e r  u m  d u e l o 
eletrizante. A torcida do 
Rio Branco espera 
celebrar mais um título 
e  a u m e n t a r  s u a 

hegemonia no futebol capixaba, 
enquanto os torcedores do Porto 
Vitória sonham em ver a equipe 
levantar sua primeira taça. O apito 
final definirá quem escreverá seu 
nome na história do futebol do 
Espírito Santo.
Transmissão
Assim como aconteceu durante toda 
a competição, as finais do Capixabão 
serão transmitidas pela TV Educativa 
do Espírito Santo (TVE) nos canais 
2.1 (TV aberta) e 15 (Net), e nas 
redes sociais da emissora.

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação da 
Sesport

PONTO BELO RECEBE AÇÃO DE SAÚDE COM 
ATENDIMENTO EM CONSULTAS E EXAMES
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